



"2020, año del 50 aniversario de la fundación de Cancún".

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL

Fracción L. Cualquier otra información que sea de utilidad o se considere relevante, además de la que, con base en la información estadística, responda a las preguntas hechas con más frecuencia por el público.

Periodo de actualización: Enero-Diciembre 2020 Transparencia proactiva: otra información.

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
Comunicación Social	2020	Comunicado 01: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo informa que por causas de fuerza mayor, la atención a las y los usuarios en el municipio de Puerto Morelos se brindará, de manera temporal, a través de la Segunda Visitaduría General en Cancún.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 02: El presidente de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, Marco Antonio Tóh Euán, realizó una serie de enroques en función de brindar un mejor servicio a la sociedad, en las oficinas de la zona norte del Estado y Chetumal.	Ver...
Comunicación Social	2020	Pronunciamento: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, por medio de su Consejo Consultivo, realiza el presente pronunciamiento en virtud de las manifestaciones de diversas autoridades y personalidades en Quintana Roo a favor de aplicar el denominado "Operativo Mochila". En este tenor nos pronunciamos por atender la obligación constitucional de una educación basada en el respeto irrestricto de la dignidad de las personas, con enfoque de derechos y de igualdad sustantiva y priorizar el interés superior de la niñez.	Ver

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
Comunicación Social	2020	Comunicado 04: Este lunes se llevó a cabo la firma del Convenio de colaboración entre la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo y el Programa Casa Refugiados, con el objetivo de desarrollar las vinculaciones necesarias para prevenir e incidir en la eliminación de todas las formas de discriminación en contra de las personas en movimiento en el Estado, migrantes y refugiadas, y de esta manera garantizar el pleno respeto a su dignidad y sus derechos humanos.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 05: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo dio a conocer que se encuentra investigando la actuación de agentes de seguridad pública municipal en Playa del Carmen, en la detención de dos turistas en un balneario de dicha ciudad.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 06: En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo a través del Instituto de Formación Especializada en Derechos Humanos, realizó una serie de actividades para promover los derechos lingüísticos.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 07: Atendiendo las medidas preventivas de las autoridades en materia de Salud ante la contingencia derivada del virus COVID-19 y con el fin de garantizar los servicios prioritarios de atención que proporciona esta Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo a la población.	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
Comunicación Social	2020	Comunicado 08: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo que dirige el Mtro. Marco Antonio Tóh Euán, informó sobre la atención que se le proporcionó a un periodista quintanarroense, en relación a los agravios recibidos en su domicilio particular el pasado fin de semana.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 09: En alcance al comunicado emitido el día de ayer por este Organismo, se informa a la población sobre la suspensión de los servicios de atención directa al público como asesoría y atención jurídica, a partir de las catorce horas del día de hoy y hasta nuevo aviso, exceptuando los de carácter urgente . Ello en consideración a la evolución de la contingencia derivada del COVID-19 en la entidad.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 10: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo que preside el Mtro. Marco Antonio Tóh Euán emitió una serie de medidas cautelares a fin de que suspendan acciones que se consideran podrían vulnerar los derechos humanos de la población, durante la actual emergencia por el COVID-19.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 11: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo hace las siguientes precisiones, respecto al manejo del comunicado de ayer, en donde se dio a conocer la medida cautelar MPC/OPB/08/2020, relativo al filtro sanitario en la carretera Chetumal-Bacalar.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 12: El ombudsperson estatal, Marco Antonio Tóh Euán, realizó una petición pública a las personas tomadoras de decisiones y dependencias públicas estatales y municipales	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		para que, en el ámbito de sus competencias, refuercen todas las acciones necesarias para proteger a las mujeres, niñas y jóvenes, así como a las personas LGTBTTTQA+, de todas las formas de violencias y discriminaciones machistas, durante la actual emergencia sanitaria.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 13: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo exhorta a todas las autoridades, federales, estatales y municipales a tomar medidas encaminadas a garantizar el acceso a la salud en su más alto nivel, para las personas que viven con VIH o Sida, a los servicios de salud oportunos, idóneos y de calidad, trato respetuoso, profesional y éticamente responsable.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 14: La labor periodística, así como de las y los defensores de derechos humanos, cumplen un rol crucial durante la actual emergencia sanitaria derivada por el COVID-19, así lo señaló la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo que preside el Mtro. Marco Antonio Tóh Euán.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 15: El ombudsperson estatal Marco Antonio Tóh Euán, manifestó que dentro de las acciones prioritarias hacia niñas, niños y adolescentes como uno de los grupos en situación de vulnerabilidad, se privilegie el interés superior de la niñez.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 16: El ombudsperson estatal Marco Antonio Tóh Euán exhortó a diversas autoridades a reforzar las acciones encaminadas a la protección de los derechos humanos de las mujeres, niñas y adolescentes, particularmente las	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		relacionadas a la seguridad, atención integral y acceso a la justicia, durante la actual emergencia por el COVID-19.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 17: El ombudsperson estatal Marco Antonio Tóh Euán, dio a conocer la campaña "En Tiempos de Coronavirus, Tus Derechos También Son Prioritarios", de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, dirigido a maya hablantes en la entidad.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 18: El Mtro. Marco Antonio Tóh Euán, presidente de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, exhortó a la Fiscalía General del Estado (FGE) y de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAVEQROO) adoptar las medidas emergentes o extraordinarias necesarias a favor de las víctimas en Quintana Roo, con la finalidad de respetar y garantizar los derechos humanos en el ámbito de sus competencias durante este periodo de la emergencia sanitaria derivada del COVID-19.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 19: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo lanzó la convocatoria para el seminario virtual "Derechos Humanos y Grupos en Situación de Discriminación", mismo que se impartirá de manera gratuita.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 20: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, que dirige el Mtro. Marco Antonio Tóh Euán, lanzó hoy el nuevo número de la revista DignidaDH, dedicada en esta ocasión a promover los derechos de las niñas y los niños, con el objetivo de contribuir desde la producción de conocimientos, tanto al análisis de los obstáculos que	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		afronta la niñez para el ejercicio y goce de los derechos humanos, como a la profundización de saberes que incidan en la transformación social.	
Comunicación Social	2020	Comunicado Organismos Autónomos 10 de junio 2020: Titulares de la Comisión de los Derechos Humanos, Marco Antonio Tóh Euán; del Instituto de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, José Orlando Espinosa Rodríguez; del Instituto Electoral, Mayra San Román Carrillo Medina; del Tribunal Electoral, Víctor Vivas Vivas y del Tribunal de Justicia Administrativa, Alfredo Cuéllar Labarthe, realizaron un webinar este miércoles, para dar a conocer las medidas y acciones adoptadas por los organismos autónomos ante la pandemia del COVID-19, ante 175 participantes de los mismos organismos a manera de retroalimentación.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 21: El ombudsperson estatal, Marco Antonio Tóh Euán, participó en el webinar internacional "Diálogos en Pandemia Derechos a Debate", con la temática sobre derecho a la identidad, incidencias e intervenciones en el contexto de la pandemia, organizado por la Fundación COEPIO de Argentina y en la que participaron Rocío Fernández, Defensora del Pueblo de Escobar (Argentina), Francia Maradiaga, Coordinadora de la defensoría de las personas de la diversidad sexual y VIH del Comisionado de los Derechos Humanos en Honduras y Guillermo Escobar Roca, Secretario Ejecutivo de AGOL.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 22: El maestro Marco Antonio Tóh Euán, Presidente de la Comisión de los Derechos Humanos del	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		Estado de Quintana Roo, impartió el taller "El derecho de niñas, niños y adolescentes a opinar y ser escuchados" a quienes integran el Sistema de Protección Integral a Niñas, Niños y Adolescentes del Estado y a titulares de los Sistemas Municipales.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 23: La Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos, al cual se encuentra adherida la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, emitió un pronunciamiento para respaldar y enfatizar la importancia del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), así como las 41 instituciones estatales en esta materia.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 24: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, que dirige Marco Antonio Tóh Euán, emitió una medida cautelar a raíz de las quejas y diversas llamadas telefónicas que se han recibido en la visitaduría adjunta de Lázaro Cárdenas en la que se manifiestan prohibiciones de tránsito en Kantunilkín y Holbox.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 25: Este día, los organismos públicos de derechos humanos de Quintana Roo, Colima, Chihuahua, Oaxaca, San Luis Potosí, Jalisco y Yucatán, con el respaldo de instituciones públicas y organizaciones civiles, presentaron la convocatoria del tercer seminario en línea "Formación en Derechos Humanos".	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 26: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, que dirige el Mtro. Marco Antonio	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		Tóh Euán, presentó la "Guía para el trato adecuado a personas con discapacidad".	
Comunicación Social	2020	Comunicado 27: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo realizó un evento virtual en el marco del Día Nacional de las Personas Mayores, observado el pasado 28 de agosto, en el que se resaltó la necesidad de atender las desigualdades que viven las personas mayores y que se han acentuado con la Pandemia.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 28: El Instituto de Formación Especializada en Derechos Humanos de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo dio inicio de manera virtual, el Diplomado Peninsular Especializado en Protección Jurídica de los Derechos Humanos de las Mujeres, con la participación de 190 personas de Quintana Roo, Campeche y Yucatán.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 30: Luego de las manifestaciones legítimas, justificadas y dignas de colectivos de mujeres en oficinas de esta Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo en Cancún, Chetumal y Tulum, el ombudsperson Marco Antonio Tóh Euán reconoció la indignación por la falta de acceso a la justicia y a una vida libre de violencia de las mujeres.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 31: El trabajo en la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo no ha cesado durante la pandemia, pues a la fecha se ha impartido 481 capacitaciones, así como recibido 1169 quejas y brindado atenciones psicológicas y médicas como parte de investigaciones relativas	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		a probables violaciones a derechos humanos.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 32: El ombudsperson estatal, Marco Antonio Tóh Euán, condenó enérgicamente las publicaciones en conocida red social, en las que se hacen comentarios machistas y discriminatorios en contra de mujeres periodistas de Cozumel.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 33: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo y Documenta, A.C. firmaron un convenio de colaboración con el propósito de conjuntar acciones con el fin de promover, impulsar y fortalecer la cultura de la protección de los derechos humanos, procurando la difusión, divulgación, respeto y enseñanza de los mismos.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 34: El Instituto de Formación Especializada en Derechos Humanos de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo dio por concluido de manera virtual, el Diplomado "Derechos Humanos".	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 35: No existe.	
Comunicación Social	2020	Pronunciamento: Las personas que integramos el Comité Académico de la Maestría en Derechos Humanos y la Comunidad Estudiantil del Instituto de Formación Especializada en Derechos Humanos, manifestamos nuestro rotundo rechazo a las agresiones y uso desproporcionado de la fuerza por parte de la policía municipal contra la movilización feminista que estaba frente al Palacio Municipal de Benito Juárez, quienes exigían justicia por los feminicidios	Ver...



Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		de Alexis, Fabiola y una tercera mujer (que aún no ha sido identificada), ocurridos en el Estado de Quintana Roo durante el fin de semana.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 36: El Mtro. Marco Antonio Tóh Euán, titular de esta Comisión de los Derechos Humanos del Estado, informó que personal de la CDHEQROO se movilizó para atender a las personas detenidas en las manifestaciones para exigir Justicia para Alexis. En este sentido se atendieron a 6 personas en inmediaciones del palacio del Ayuntamiento de Benito Juárez (Cancún), así como a las 8 personas detenidas en las instalaciones de seguridad pública, mismas que ya se encuentran liberadas.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 37: No existe.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 38: El Instituto de Formación Especializada en Derechos Humanos de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo clausuró el Diplomado Especializado y Peninsular de "Protección jurídica de los derechos humanos de las mujeres" que se impartió de manera virtual, en el que participaron las Comisiones homólogas de Campeche y Yucatán.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 39: El Consejo Consultivo de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo (CDHEQROO) respalda la labor de las colectivas y activistas feministas en Quintana Roo, que promueven los derechos de las niñas y mujeres, brindan atención y acompañan a las víctimas de	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		violencia de género.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 40: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado, que preside Marco Antonio Tóh Euán, emitió la recomendación 20/2020 dirigida a la Presidencia Municipal de Benito Juárez en virtud de la queja iniciada de oficio VG/BJ/391/11/2020 por este organismo autónomo, en relación a los hechos ocurridos el pasado nueve de noviembre de este mes frente al palacio del Ayuntamiento durante la manifestación para exigir justicia para las mujeres víctimas de feminicidio, en particular la del caso de la joven "Alexis".	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 41: El Consejo Consultivo de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo se pronuncia a favor de las diferentes formas de manifestación pacífica que la Red Feminista Quintanarroense lleva a cabo desde el 25 de noviembre en las instalaciones del Congreso del Estado y reconoce la importancia de sus demandas, en especial de la obligación del Estado de legislar a favor de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres en Quintana Roo, en especial sobre el derecho a decidir sobre sus cuerpos y la despenalización del aborto.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 42: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, dirigida por Marco Antonio Tóh Euán, emitió la recomendación 21/2020 a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, sobre el caso de violaciones de los derechos a la libertad y seguridad personal, derecho a la salud, derecho a la igualdad y no discriminación por motivos de discapacidad, derecho humano a la integridad y seguridad	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		personal por actos de tortura por razones basadas en discriminación, derecho a la legalidad y seguridad jurídica, en agravio de una mujer con discapacidad psicosocial que se encuentra en el CERESO de Chetumal.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 43: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, dirigida por Marco Antonio Tóh Euán, trabaja de manera coordinada con instituciones y organizaciones aliadas para favorecer el respeto de los derechos de las personas con discapacidad.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 43 BIS: El ombudsperson de Quintana Roo Marco Antonio Tóh Euán, manifestó que hoy más que nunca, la defensa de los derechos de las víctimas de violaciones a derechos humanos deben ser la prioridad en la agenda pública, lo anterior en el marco del Día Internacional de los Derechos Humanos que se observa cada 10 de diciembre.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 44: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado, que preside Marco Antonio Tóh Euán, se ha dado a la tarea de intensificar las actividades de atención a la ciudadanía, es por ello que el trabajo de la CDHEQROO no ha cesado durante esta pandemia.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 45: En el marco del Día de los Derechos Humanos que se conmemora cada 10 de diciembre, Marco Antonio Tóh Euán, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado, reiteró su compromiso con la defensa de los derechos humanos, en especial ante la pandemia.	Ver...

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
Comunicación Social	2020	Comunicado 46: Marco Antonio Tóh Euán, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado, reiteró que las conciliaciones representan una forma de proteger y defender los derechos humanos en aquellos casos en los que es posible obtener una solución en favor de las personas.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 47: El Mtro. Marco Antonio Tóh Euán, titular de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado destacó que a pesar de la contingencia, la visitaduría adjunta en Lázaro Cárdenas sigue trabajando mediante vías alternas para seguir atendiendo las quejas o asesorías jurídicas.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 48: En el marco de la conmemoración de los Derechos Humanos, se reunió la Presidenta Municipal de José María Morelos, Sofía Alcocer Alcocer, y el Visitador Adjunto en el municipio, Charlied Juárez Garduño, acordando generar la agenda para el siguiente año 2021 en la capacitación de elementos de Seguridad Pública en temas diversos, entre los que se encuentra el enfoque de derechos humanos y perspectiva de género.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 49: La Comisión de los Derechos Humanos del Estado, que preside Marco Antonio Tóh Euán, se mantiene vigilante de las denuncias en medios de comunicación de afectaciones a los derechos de habitantes en Felipe Carrillo Puerto, relacionadas con las vías de comunicación.	Ver...
Comunicación Social	2020	Comunicado 50: No existe.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 51: El ombudsperson estatal Marco Antonio Tóh	Ver...



"2020, año del 50 aniversario de la fundación de Cancún".

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Denominación del área	Año	Descripción breve de la actividad	Hipervínculo
		Euán presentó los proyectos de promoción de derechos humanos que estuvieron desarrollando en los últimos meses el equipo de la Comisión de Derechos Humanos, para el fortalecimiento de la cultura y educación en la materia.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 52: No existe.	
Comunicación Social	2020	Comunicado 53: Israel Canto Viana, Edgar Ricardo Mora Ucán, Sheena Merle Ucán Yeh, Rafael Barragán Vázquez, Alma Rosa Soledad Freyre Reinhardt y Marco Antonio Tóh Euán, integrantes del Consejo Consultivo de la CDHEQROO, sostuvieron un encuentro virtual con representantes de la Oficina en México del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos quienes manifestaron su respaldo a la labor realizada por las y los consejeros ciudadanos a favor de los derechos humanos en Quintana Roo.	Ver...